

Badalona: EL BARRIO DE LLEFIA, EXPONENTE DE LA SITUACION ESCOLAR DE LA CIUDAD

Las conclusiones de la «I Semana de la Enseñanza» arrojan datos deprimentes

El grave problema escolar que padece la ciudad, principalmente crítico en algunos barrios, se ha puesto en evidencia en el curso de la «I Semana de la Enseñanza» (organizada por padres de alumnos y enseñantes) que acaba de concluir este fin de semana con una exposición y diversos actos creativos.

Sólo proyectos

Según se indica en una «nota duplicada» que nos ha remitido el departamento de Cultura del Ayuntamiento, el «Ministerio de Enseñanza y Ciencias» — así se menciona en la nota municipal — ha concedido la construcción de diversos centros. La citada nota no hace referencia al número de centros sino a las unidades —aulas—, cosa que puede interpretarse no como error, sino en función de que la cantidad de «unidades» pueda dar idea de muchas realizaciones y proyectos, cuando en realidad ello no corresponde, ni mucho menos, al mismo número en centros. Pues bien, siguiendo con la relación de la ponencia de Cultura, se construirán once unidades preescolares — que no son centros, repetimos — en Llefia (seis), calle General Weyler (tres) y dos en el colegio San Jorge de Pomar.

Curiosa «urgencia»

Para el próximo curso entrarán en funcionamiento — siempre según la nota de referencia — tres grupos de dieciséis aulas de E.G.B.: uno en la calle Europa y dos en los terrenos de Can Ruti. A éstos hay que añadir un cuarto centro a construir en Viviendas del Congreso, que está en fase de confección del anteproyecto.

Un análisis rápido y sin conocimiento de la historia de estos centros podría inducir a la suposición de que llegan ya las soluciones. Pero la realidad es muy otra. Estos tres centros que van a funcionar el próximo curso corresponden a un «lote» de cinco cuyo proyecto estaba previsto hace casi cinco años como «plan de urgencia» para paliar — que no resolver — el problema escolar en aquel entonces. La «urgencia», pues, ha comportado el paso de cinco años para ver construidos tres de los cinco centros

previstos. Sáquense unas elementales cuentas y se obtendrá una evaluación del incremento del déficit escolar en cinco años.

La nota del Ayuntamiento finaliza con el anuncio de que se han iniciado los trabajos de construcción de una Escuela de Formación Profesional en terrenos municipales, en la zona denominada Parque Serentill, donde se ubican ya el I.N.E.M. Albéniz y la Escuela de Artes Aplicadas y Oficios Artísticos.

Una proporción desigual

Los estudios realizados durante la «I Semana de la Enseñanza» sobre la situación escolar se refieren al barrio de Llefia, cuyos datos han sido tomados de fuente directa por padres de alumnos y enseñantes. Las conclusiones, sin embargo, son aplicables con mayor o menor aproximación a casi todos los sectores de la ciudad y a la mayor o menor aproximación a casi todos los sectores de la ciudad y a la mayor parte de centros escolares.

La proporción entre plazas escolares privadas y estatales es verdaderamente asombrosa. De los seis mil niños de Llefia en edad escolar tan sólo 180 tienen plaza estatal en el barrio, lo que quiere decir que el resto — es decir, casi todos — van a escuelas privadas. Según cálculos resultantes de los citados estudios, en Llefia hacen falta nueve grupos escolares de dieciséis unidades cada uno.

Un lavabo para 70 niños

Peor es todavía que esa «obligatoria» escolarización en centros privados, que imponen cuotas muchas veces casi inasequibles, no viene acompañada de una buena contraprestación. Sabido es que las condiciones de escolarización dejan mucho que desear. Ahí van algunos datos: el promedio de alumnos por aula es de 43, con un máximo de 60, en tanto que la Ley General de Educación fija 40 como máximo; un 25 por ciento de los centros no tienen biblioteca, otro porcentaje igual corresponde a los que poseen pero no sirven, mientras que otro 25 por ciento la utilizan como negocio, y sólo

en un 38 por ciento es suficiente. En el orden higiénico, cabe citar como el mal menor el del centro que dispone de un lavabo por cada 70 niños; otros muchos, ni esto; en un 25 por ciento no existe patio; un 63 por ciento lo tienen pero en malas condiciones, etcétera.

Los datos pueden ser utilizados por quien corresponda para comprobar su veracidad y poner los pies en el suelo. La realidad escolar de Llefia y del resto de la ciudad, en mayor o menor grado, es la que acaba de exponerse y no otra. — Manuel ARMEN-GOL.

TARRAGONA: Alegaciones contra la central nuclear de Ascó

Han sido efectuadas por diversas localidades del valle del Ebro

Prácticamente todos los ayuntamientos de Ascó hasta la desembocadura del Ebro, así como las Hermandades de Labradores y cooperativas, se identifican con las alegaciones hechas por otros ayuntamientos de la misma zona sobre el aprovechamiento de caudales del Ebro por la central nuclear de Ascó. Tales alegaciones han sido elevadas al comisario jefe de Aguas del Ebro en Zaragoza y tienen como base fundamental el incremento de temperatura en el río, el aumento de radioactividad, los intereses privados que se verán afectados y la irregular tramitación de los expedientes de concesión y de vertidos al Ebro.

Se solicita que sea declarada nula de pleno derecho toda la actuación comprendida en los expedientes incoados por las empresas eléctricas constructoras de la citada central nuclear, por no haber observado el preceptivo e inicial trámite de competencia de proyectos. En caso de no admitirse esta solicitud de nulidad y con la reserva de acciones para ulterior recurso, se alegó insuficiencia en los proyectos y tramitación irregular en los mismos y, en consecuencia, la invalidez de las referidas actuaciones. — Pyresa.

SAN FELIU DE GUIXOLS: Construyen un chalet a seis metros de un dolmen

Se trata de un monumento megalítico situado en plena zona residencial Roca de Malvet

La especulación del suelo amenaza nuevamente un monumento megalítico de la comarca guixolense. Se trata del dolmen que se encuentra localizado en plena zona residencial Roca de Malvet, en el vecino término municipal de Santa Cristina de Aro.

Hemos podido descubrir «in situ» cómo escasamente a seis metros del dolmen avanzan las obras de construcción de un chalet y cómo el límite de parcela roza prácticamente el propio monumento megalítico.

Aun cuando la referida nueva construcción no dañaría el monumento en sí, consideramos, sin embargo, que el inmueble hipotecará a la comunidad el área contigua al dolmen, la cual debería preservarse abierta y accesible a todos. No se comprende cómo pudo autorizarse la construcción del referido chalet, por cuanto se sitúa junto al mismo dolmen y de lleno entre éste y una de las carreteras de la urbanización. Por tanto, si no se pone remedio a tiempo, la nueva obra habrá de dar al traste con la posibilidad de un acceso fácil y directo al vestigio prehistórico de referencia.

Por el momento, solamente se han construido los cimientos del mencionado chalet y ya se vislumbran las nefastas e irreversibles consecuencias que de seguir adelante con la obra se producirían.

Una vez más, si no se actúa a tiempo prohibiéndose la continuación de los trabajos, toparemos con la política del «hecho consumado» con su repercusión negativa al deseo comunitario. No puede permitirse que en el futuro, pueda dar la impresión de que el dolmen forma parte del chalet y que constituya un elemento privado de su jardín. Por ello, la situación que denunciarnos no ofrece alternativa de duda, por cuanto, ante todo, debe prevalecer la salvaguarda del monumento megalítico y su entorno natural rodeado de bosque.

Por otra parte, otro anuncio de una nueva «parcela vendida» en las propias inmediaciones, corrobora la necesidad de una acción decidida de las autoridades competentes, en este primer caso, a favor del monumento de la zona Roca de Malvet, para evitar de esta manera que con el tiempo puedan proliferar nuevas construcciones alrededor o demasiado próximas al dolmen.

Modificación de la ordenanza de edificación de los paseos

Se halla en fase de exposición al público el proyecto de modificación de la ordenanza de edificación del sector de los Paseos del Mar y del Generalísimo y, asimismo, el proyecto técnico municipal de encintado y pavimentación de las aceras de las carreteras de Gerona y de Palamós. — R. ALBIOL BARNES.

IGUALADA: La realidad ciudadana será analizada en próximas sesiones informativas municipales

La «Jove Cambra d'Igualada» ha organizado tres tribunas abiertas los días 16 y 25 de junio y 2 de julio

Organizadas por «Jove Cambra d'Igualada» van a celebrarse tres sesiones informativas en las que los miembros de la corporación municipal expondrán la realidad ciudadana y responderán a las cuestiones de interés general que les sean planteadas por los asistentes. Tales sesiones tendrán efecto los días 16 y 25 del actual y 2 del próximo mes de julio.

En esta tribuna abierta intervendrán los tenientes de alcalde señores Victori, Solé, Claramunt, Canals, Vilarrubias y Balcells. La temática será la siguiente: presupuestos ordinarios y extraordinarios; Ingresos y pagos; financiación y servicios municipales; escuelas, fomento de cultura, limpieza pública, cementerio y hospital. Esto en cuanto afecta a la primera sesión.

Los temas de la segunda sesión serán: policía municipal, ordenación del tránsito, mercado y matadero municipal, deportes, mantenimiento de las instalaciones y fomento del deporte.

La sesión final del día 2 de julio tratará sobre obras y urbanismo, edificación y espacios verdes, obras municipales, parques y jardines, relaciones públicas, feria y fiesta mayor, campo de aviación y archivo fotográfico.

Estas sesiones tendrán efecto en el salón de actos del ayuntamiento a las 8 de la tarde y podrán asistir a ellas todos los ciudadanos que lo deseen. — Ignacio C. MIRALDA.

Nueva planta incineradora de basuras, en agosto

Para primeros de agosto, está previsto que entre en funcionamiento una planta incineradora de basuras en régimen de mancomunidad de servicios entre los ayuntamientos de Igualada, Santa Margarita de Montbuy, Vilanova del Camí, Odena, Carme, Capellades y Poble de Claramunt. La nueva planta, que ocupa una superfi-

cie de 970 metros cuadrados, incluirá dos hornos crematorios, con una capacidad de 50 toneladas cada uno de ellos y la peculiaridad de que se eliminan totalmente los olores y humos, al mismo tiempo se aprovechan los residuos como abono, lo que sirve para convertir rentable su explotación. El arrendamiento de esta planta incineradora ha sido concedido a la firma constructora por un plazo de 10 años. — Cifra.

RUBI: Rueda de prensa de la «Coordinadora Obrera Nacional de Catalunya»

Lamentaron la discriminación de trato al ser prohibida la celebración de su congreso

Coincidiendo con el décimo aniversario de su formación, la Coordinadora Obrera Nacional de Catalunya, una de las dos coordinadoras de Comisiones Obreras de Rubi, celebró una rueda de prensa a la que asistieron unas veinte personas.

Primeramente manifestaron su solidaridad con los obreros del grupo Pujol y Tarragó, que han protagonizado acciones sindicales en la localidad, así como con todos los trabajadores en conflicto en este momento: Motor-Ibérica, Telefónica y otros.

Seguidamente, lamentaron la discriminación de trato efectuada por el Gobierno al no permitir la celebración de un congreso al igual que las organizaciones sindicales U.G.T. y U.S.O.

Finalmente, dieron lectura a un manifiesto en el que consideran inviable la reforma sindical, y necesaria la construcción de un sindicato obrero unitario, democrático e independiente, hecho íntimamente ligado con la consecución de libertades políticas. — David SALA.

¿Quiere evitar ser calvo?



CAPILAR ALEMAN

LABORATORIO Y PROCEDIMIENTOS PROPIOS

Autorizados por la Dir. Gral. de Sanidad n.º 223

Institutos en España: Barcelona, Bilbao, Gijón, San Sebastián, Pamplona y Vitoria.

Con procedimientos propios basados en profundos estudios que garantizan nuestros éxitos. Nadie se preocupa del cabello, sólo cuando la infección hace su aparición y se notan las primeras caídas, a partir de este momento viene la alarma.

¡VISITENOS!

Horario de visitas, sin interrupción, Lunes de 10 a 20:30 horas, de Martes a Viernes de 10:30 a 20:30 y Sábados de 10:30 a 19 horas, en Avda. José Antonio, 622, 2.º, 1.ª, Barcelona. Para mayor comodidad de las señoras y señores, reserven su hora llamando por los teléfonos 301 5585 y 301 5586.

PARKING GRATUITO (Coliseum)

DIRECTOR MEDICO: J. Miró

DIRECTOR: F. Berenguer